



Pfarrei-Nachrichten

Pauluspfarre Speicher Trogen Wald

16. November 2023

Liebe Pfarrefamilie,
über längere Zeit gab es keinen Newsletter und jetzt fast wöchentlich – Sie merken es, wir gehen nach der herbstlichen Flaute schnellen Schrittes auf die kirchliche Hochsaison zu. Deshalb verzichte ich auf mein übliches Eingangsgesülze und gehe gleich in die Vollen.

Bitte empfehlen Sie den Newsletter weiter. Die Anmeldung erfolgt über die Homepage der Pauluspfarre unter Kontakt/Newsletter. Sie können sich jederzeit wieder abmelden oder Ihre Angaben ändern.

**Taizé-Gottesdienst
mit Segnung
19.11.2023**

Es ist schon fast Tradition, dass Norbert Schneider für uns im Voradvent einen Taizé-Gottesdienst gestaltet (unter anderem auch deswegen, weil in der Kirche noch die stimmige Deko des vorhergehenden Lichtermeers steht). In diesem Jahr speziell: Es wird auch das Ritual der Salbung gespendet. Also wird es mit allen Sinnen ein stimmungsvoller und heilsamer Gottesdienst werden.

Warum die sich immer klein schreiben, obwohl sie eigentlich grossartig sind, weiss ich auch nicht: Der «chorwald» beglückt uns zur Einstimmung in den Advent mit einem geistlichen Konzert. Es erwarten uns querbeet Werke aus Barock, Klassik, Romantik bis Moderne.

**Herbstkonzerte
18./19.11.2023**

Kerze der Hoffnung

Eigentlich möchte ich mit meiner Harmoniebedürftigkeit dieses schwierige Thema kurz vor dem Advent nicht unbedingt erwähnen; wir haben momentan mit der Ukraine, Israel-Palästina und, und, und ... genug bedrückende Probleme in der Welt. Doch über den Newsletter von «Kirche in Not» bin ich auf eine ganz spezielle Kerze gestossen, die uns wiederum an die verfolgte Christenheit erinnert – sicher kein Weihnachtsgeschenk für Kinder, aber vielleicht für überzeugte, erwachsene Christinnen und Christen, die Weihnachten nicht nur als Familien-Harmonie-Kitsch-Fest feiern, sondern als das was es eigentlich wäre, ein göttlicher, politischer Aufschrei gegen alle Ungerechtigkeit, allen

Unfrieden und alle Unversöhntheit in der Welt. Ein paar Kerzen werden bei uns im Schriftenstand für 20.-Fr. angeboten, sonst auf: https://kirche-in-not.ch/shopdatensaetze/karten-und-geschenke/geschenke-von-anderswo/?tx_cartproducts_products%5Bproduct%5D=56&cHash=4fe49fc2a6c0efe93b220117ec348b00

Ganz sicher harmonischer sind die spirituellen, adventlichen Anlässe meiner Teamkolleginnen und -Kollegen. Als Thema haben wir uns nach rund 10 Jahren wiedermal die Engel vorgenommen. Vielleicht aber nicht ganz im so traditionellen Sinn, denn die Pointe, oder theologisch treffender, Grundaussage könnte sein, dass wir nicht nur auf die Engel im Himmel schauen, sondern auch auf die auf Erden, auch auf uns, die wir Engel für unsere Mitmenschen sein können – oder könnten.

**Advent
im Bendlehn**

**Mini-Chlaushöck
5.12.2023**

Unsere Jugendgruppe «Minis» haben neben ihrem Engagement in Gottesdiensten rund ums Jahr ein spannendes Jugendprogramm. Es sind alle Kinder und Jugendliche ab der Erstkommunion (von mir aus egal aus welcher Konfession!) herzlich willkommen. Wir freuen uns jederzeit auf neue «Gschpäpli». Dieser gesellige Höck eignet sich gut für ein Kennenlernen mit neuen Gesichtern, aber bitte melde Dich bis 2.12. an, sonst hat der Samichlaus kein Säckli für Dich: muriel.hirschi@pauluspfarrei.ch

In der Pauluspfarrei ist es Tradition im Advent auch etwas andere Musikstile oder Instrumente in die Gottesdienste einzubauen. An diesem Sonntag erwartet uns ein besonderes Werk von Ariel Ramirez. Vor 6 Jahren schenkte uns der kleingeschriebene «chorwald» seine «Misa Criolla», heuer feiert Verena Süess mit der Gruppe «Punto Andino» seine Weihnachtsfeier «Navidad Nuestra» schon im frühen Advent. Anschliessend Kaffee und Kuchen.

**Navidad Nuestra
10.12.2023**

**Mahnfeuer
10.10.2023
17.00Uhr**

Es gibt viele Tage, die irgendeinem Thema gewidmet sind (wahrscheinlich 365 an der Zahl). Doch nur ein paar wenige andere sind so sinnvoll, dringend und aktuell wie der «Tag der Menschenrechte». Seit Jahren begehen wir diesen auf unserem Landsgemeindeplatz: <https://kirchetrogen.ch/agenda/>

Eine uralte Tradition mal etwas anders: Früher brachten uns «nur» Kinder in unseren Dörfern den Haussegen, nun laden wir auch Erwachsene bzw. ganze Familien ein, sich an der wertvollen Sternsingeraktion zu beteiligen. Es freut sich auf Ihre Anmeldung oder Rückfragen: verena.sueess@pauluspfarrei.ch

**Sternsingen
6.-9.1.2024**

In diesem Sinne wünsche ich Ihnen ganz traditionell «Gott segne Ihr Haus. Und den Segen für Tiere, Hab und Gut.»

Für das Pfarreiteam,
Marco Süess

